

*Sehr*

Basel 19 Nov. 1873  
Bäumlein 5.  
Frizz. d. 21. Nov.  
1875, ab. m.  
v. Post.

Graudn. v. Briss.  
v. Dr. Driss. Dags. 1/2.  
m. d. Post 1/2 ff.)

Hochverehrter Herr

1) Heute habe ich Ihnen meine  
Ernennung zum ord. Prof. für sem.  
Sprachen in Tübingen mitzuteilen.

Es hat mich einen schweren Kampf  
gekostet, den Entschluss zu fassen,  
meine Vaterstadt zu verlassen. In er-  
ster Linie natürlich wegen meiner  
Familienverhältnisse. In zweiter  
Linie aber auch wegen der Universität,  
der Umgang mit einem Fakultät,  
der, wie Kautzsch, mit mir so oft  
gleiche Interessen verfolgt, werde ich

schwer vermissen und mich in Trüb.  
höchst einsam fühlen. Urlaub für  
Reisen n. d. Orient habe ich nur entra-  
einbedungen. Koch hat mir durch seine  
Berichte den Mund wieder wässrig ge-  
macht. Er war  $1\frac{1}{2}$  Monate in der Gegend  
von Mekka, bes. in Taif, unter specieller  
Protection des Gross-Scherifa gewesen,  
nun von ihm sehr wichtige Aufschlüsse  
über die dortigen Verhältnisse, auch im  
sprachlichen Beziehung erwartet.  
Außerdem hat v. die Angelegenheit des  
Moabitea im Kr. studirt und wird eine  
Schrift darüber publicieren, die nach  
der unrigid erscheinen soll. Letztere  
können Sie in ca. 4 Wochen erwarten.  
Bes. Niedette u. Euting haben mir  
zugesetzt, die Stelle in Trüb. anzunehm-

men. Ich sehe auch ein, dass es das Ver-  
nünftigste ist; denn sonst würde man  
in Zukunft voraussetzen, dass ich als  
Basler überhaupt nie von hier fortge-  
hen wolle. Unsere Verhältnisse sind  
hier, wenn wir nicht Bundesunterstü-  
tzung erhalten, zu klein, als dass wir  
unten Luxus einer Prof für senn.  
Sprachen gönnen könnten, wo wir  
gar nichts bezahlen. Und einmal will  
man denn doch einen Zins von dem in  
so langjährigem Studium niederge-  
legten Capital genießen. —

Ich höre, dass die Philologenversam-  
lung nächstes Jahr in Tüb. stattfin-  
det soll. Hoffentlich werde ich Sie  
dort begrüßen können. Von Kosuth  
hörte ich, dass Sie neulich unwohl

waren, ich hoffe und wünsche, dass  
Ihre Indisposition nur vorübergehend  
war; ohnehin leidet ja die meiste  
Leute auch hier unter diesem abschnei-  
dichen Herbstwetter.

Kosch hat ein sehr gutes Gedächt-  
nis; man muss ihn aber scharf an  
der Stange halten, denn er ist Oesterrei-  
cher durch und durch und lässt öfters  
Gründlichkeit vermissen.

Wir sind beschäftigt, die Bibliothek  
des sel. Stäckelin zu ordnen, die von den  
Erben der Universitätsbibl. geschenkt  
worden ist.

Indem ich Sie bitte, mich Threr Fam.  
die Resten zu empfehlen, grüste ich Sie  
Ihr hochachtungsvollst ergebener

A. Socin.